
PRESIDENTE LAGOS: ESTE PARO ES UNA FALTA DE RESPETO A TODOS 
LOS PODERES DEL ESTADO 
El Mandatario señaló en entrevista con radio W que el paro médico convocado 

para los días 16 y 17 de diciembre desestima las instancias de participación que ha 
tenido este gremio en el Congreso. “Cada paso legislativo que se ha dado, cada 

sesión de la comisión de salud, de la Cámara de Diputados y del Senado, ha tenido 
la participación activa del Colegio Médico,” afirmó.  
El Jefe de Estado recordó los perjuicios que causa este tipo de movilizaciones a los 
sectores de menores recursos, por lo que llamó a los profesionales de la salud a 

deponer su actitud. “Quisiera hacer un llamado a los médicos a que no le hagan 
este desfavor a Chile”.  
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, calificó como una falta de respeto a los 
poderes del Estado el paro de actividades convocado por el Consejo de Gremios de la 
Salud (CONGRES), por cuanto el gremio ha participado activamente en la discusión de 
la reforma de la salud. "Cada paso legislativo que se ha dado, cada sesión de la 
comisión de salud, de la Cámara de Diputados y del Senado, ha tenido la participación 
activa del colegio médico. Lo que me parece más grave de este paro, que este paro es 
una falta de respeto a todos los poderes del Estado", aseveró. 
 
En este sentido, durante la entrevista que sostuvo este mediodía con Radio W, el 
Mandatario cuestionó la eficacia de esta movilización convocada para los días 16 y 17 
de diciembre y sostuvo que sólo perjudicará a los sectores de menores ingresos. "Quiero 
saber si los médicos que van a parar el próximo martes y miércoles van a dejar de 
atender su consulta privada en la tarde. O sea, el paro perjudica a los más pobres, no 
aquellos que tenemos la posibilidad de pagarle a un médico por la consulta. Esto me 
parece muy grave". 
 
El Mandatario recordó que en la última paralización citada por el gremio, sólo 24% de 
los médicos se ausentó de sus actividades, pero a pesar de esa baja adhesión, se debió 
suspender un gran número intervenciones quirúrgicas programadas por la falta 
profesionales de áreas específicas.  
 
Por ello, el Jefe de Estado insistió en los graves efectos de este tipo de acciones y 
recordó el alto grado de consenso que existe respecto de la necesidad de la reforma del 
sector, más allá de los intereses gremiales. "Porque hay un grado de consenso en la 
necesidad de reforma la salud, en poder dar más recursos donde más se necesita, 
estamos mejorando la salud pública como nunca en Chile, hemos hecho inversiones en 
infraestructura como nunca en Chile. Pero aquí hay médicos que quieren defender sus 
intereses", señaló y agregó que este tipo de movilizaciones "atenta a la salud de los 
chilenos y tiene que haber una razón muy fuerte para que haya un paro", sentenció. 
 
Al respecto, el Mandatario enfatizó que las acusaciones del gremio sobre una supuesta 
privatización de las camas hospitalarias es un pretexto para cuestionar el proceso de 
reforma. "Aquí no se está privatizando nada, lo que estamos viendo es cómo hacemos 
para tener una utilización mejor en nuestros hospitales públicos que es distinto", aclaró. 
 
En este sentido el Primer Mandatario dijo que "esta reforma esta a punto de ser 
aprobada en su tramo final, y me parece entonces una falta de respeto a Chile, espero y 
confío, y quisiera hacer un llamado a los médicos a que no le hagan este desfavor a 
Chile". 



 
En otro ámbito, requerido sobre la disposición de Chile debatir la reivindicación 
marítima de Bolivia, el Jefe de Estado señaló que este tema fue zanjado por el tratado de 
1904 y destacó que es más importante revisar los temas de futuro de la agenda bilateral. 
"Tenemos los limites que tenemos, tenemos las fronteras que tenemos, y lo importante 
es cómo generamos conversaciones y acuerdos para que ningún país se sienta limitado 
en su proceso de crecimiento económico como resultados de hechos geográficos". 
 
Al respecto, el Mandatario destacó que "tenemos un conjunto de temas que apuntan al 
futuro de nuestros países, y respecto de esos temas, por qué no hablamos primero de 
futuro y si nos va bien, a lo mejor podemos mirar mejor los temas del pasado", dijo y 
resaltó los esfuerzos realizados por ambos países en torno a la búsqueda de alternativas 
para la exportación del gas Boliviano a través de puertos chilenos, como un tema central 
y de futuro en la agenda entre ambas naciones. 
 
El Jefe de Estado explicó que Chile espera ofrecer las mejores condiciones para que 
Bolivia pueda exportar su gas sin perder el valor que se agrega al licuar este recurso en 
el puerto de embarque. "Bolivia debiera exportar todo, no solamente la parte del 
gasoducto, sino que también la licuación", dijo y agregó que "eso debía ser tratado 
como mercadería en tránsito libre de todo tipo de derechos por parte del suelo chileno. 
Por lo tanto estamos dispuestos a poder dar todas las facilidades para que se procediera 
exactamente como si eso fuere territorio boliviano, sujeto por su puesto a las normas del 
Estado de Chile". 
 
El Presidente Lagos sostuvo, además, que a partir de este tipo de entendimientos es 
posible avanzar en la relación bilateral y destacó que muestra de la voluntad de Chile 
por desarrollar esta labor es la importante cantidad de tiempo de su agenda internacional 
que dedica al vecino país. "Bolivia va a la cabecera del tiempo que hemos trabajado este 
tema porque me parece que es un tema muy importante, y es un tema muy fundamental 
para el futuro de la región". 
 
Consultado respecto de las declaraciones del Mandatario venezolano, Hugo Chávez, en 
cuanto a la salida al mar de Bolivia, el Jefe de Estado planteó que "los Presidentes 
debemos ser muy cuidadosos en no entrometernos en temas de otros países, y en ese 
sentido la política del Gobierno de Chile es, este es un tema como he dicho bilateral y 
nos corresponde conversarlo con los amigos bolivianos". 
 
También en el ámbito internacional, requerido sobre eventuales perjuicios del Área de 
Libre Comercio de las Américas (ALCA) para los países menos desarrollados de la 
región, el Mandatario señaló necesidad de establecer un acuerdo que permita a las 
distintas economías integrase progresivamente a esta área de libre comercio. 
 
En este sentido, señaló que "hay que reconocer asimetrías y por lo tanto creo que algo 
muy importante es que los países más avanzados deben dar más tiempo en el acceso a 
los mercados de los países menos avanzados. Vale decir que los países menos 
avanzados tengan más tiempo para prepararse a competir con los productos de los 
países más avanzados". 
 
En cuanto a la situación de Irak, el Jefe de Estado aseveró que la solución del conflicto 
que se vive en ese país es una solución política" y destacó que por ello "nos parece que 



la situación como esta hoy en Irak no tiende a mejorar y creo en consecuencia que se 
hace indispensable dar un rol mayor a Naciones Unidas". 
 
El Mandatario agregó que "el Consejo de Seguridad tiene que establecer los 
mecanismos para que sean el propio pueblo de Irak el que elija sus autoridades, creemos 
que si se establece un itinerario político para la elección de autoridades por el pueblo de 
Irak, entonces el Consejo de Seguridad y Naciones Unidas pueden tener un diálogo 
directo con ellos".  
 
Respecto de la contingencia nacional, el Mandatario llamó a los parlamentarios a no 
legislar en función de la contingencia, esto último a raíz de la cuestionada aprobación de 
la ley que protege la privacidad y la honra de las personas el martes pasado en la 
Cámara de Diputados. "No es bueno legislar sobre la marcha, y la mejor demostración 
la tenemos en esto que ha pasado, hemos mandado un proyecto de ley al parlamento 
respecto de la privacidad de las personas y se ha legislado bajo el caso Spiniak y los 
legisladores han legislado inadecuadamente y el proyecto que nosotros mandamos como 
Gobierno lo cambiaron entero". 
 
Al respecto, agregó que "espero que ahora, con más calma y con más meditación se 
haga esto. No le echemos la culpa a los jueces, los jueces tienen que aplicar las leyes y 
si de dictan malas leyes entonces van a haber fallos como los que hemos visto en estos 
días". 
 


